

Gemeindeversammlung

Gemeinde Sattel
Dorfstrasse 22a
6417 Sattel
Tel. 041 835 12 01
Fax 041 835 18 52
gemeinde@sattel.ch / www.sattel.ch



Beschlussprotokoll

Gemeindeversammlung vom 11. Dezember 2025

Vorsitz: GP Anita Betschart

Protokoll: GS Kristin Nufer-Betschart

Präsenz: Es sind rund 60 Stimmberechtigte (inkl. GR-Mitglieder und KR Martin Brun) und als Gäste Franz Steinegger vom „Boten der Urschweiz“ sowie der Verwaltungsmitarbeiter Konrad Huser (Gemeindekassier) anwesend.

Entschuldigungen: Marco Suter (Mitglied RPK), Josef Auf der Maur

Traktanden

1. Begrüssung und Eröffnung durch die Gemeindepräsidentin

GP Anita Betschart begrüßt die Anwesenden, bringt die Entschuldigungen vor und erörtert die rechtlichen Grundlagen.

Anschliessend folgen ausserhalb der Gemeindeversammlung kurze Ausführungen betreffend den Aufbau einer Fachstelle Alter sowie die nächsten Schritte bei der Schaffung von Pflegeplätzen für die drei Gemeinden Sattel, Steinerberg und Rothenthurm.

2. Wahl von drei Stimmenzählerinnen/Stimmenzählern

Auf Antrag von GP Anita Betschart werden Julia Baumann, Remo Schuler und Gemeindeweibel Meiri Inglin ohne Gegenstimme als Stimmenzählerin und Stimmenzähler gewählt.

Zu den Traktanden werden keine Änderungsanträge gestellt, sie werden wie vorgeschlagen ohne Gegenstimme genehmigt.

3. Abrechnung Ausgabenbewilligung Wasserleitungsverlegung Postmatt/Kronenmatt

Gemäss Antrag des Gemeinderates und der Rechnungsprüfungskommission wird die Bauabrechnung für die Verlegung der Hauptwasserleitungen der Wasserversorgung Sattel im Gebiet Postmatt/Kronenmatt, mit einem Gesamtaufwand von Fr. 301 904.60 im Rahmen der Ausgabenbewilligung von Fr. 310 000.- ohne Gegenstimme genehmigt.

4. Voranschlag 2026 inkl. Steuerfuss 2026

Gemäss Antrag des Gemeinderates und der Rechnungsprüfungskommission werden der vorliegende Voranschlag 2026 der Erfolgsrechnung, welcher einen Aufwandüberschuss von Fr. 176 146.- vorsieht, sowie der vorliegende Voranschlag 2026 der Investitionsrechnung, welcher Nettoinvestitionen von 1.7875 Mio. Franken budgetiert, ohne Gegenstimme genehmigt.

Der Steuerfuss der Gemeinde Sattel für das Jahr 2026 wird ohne Gegenstimme auf 120% einer Einheit (wie bisher) festgesetzt.

Der Finanzplan 2027-2029 wird zur Kenntnis genommen.

5. Erlass Konzessionsreglement für Wasserversorgungen

Der vom Gemeinderat beantragte Erlass des Reglements über die Erteilung von Wasserversorgungskonzessionen vom 11. Dezember 2025 wird ohne Änderungsanträge an die Urne überwiesen.

Die Abstimmung findet am 8. März 2026 statt.

6. Einbürgerungen Lauren Bodenkamp und Teije Bodenkamp

Gemäss Antrag des Gemeinderates werden die beiden minderjährigen Kinder Lauren Bodenkamp, geb. 2. Mai 2009, und Teije Bodenkamp, geb. 16. Februar 2011, beide niederländische Staatsangehörige, wohnhaft an der Eggstrasse 6b, 6417 Sattel, in das Bürgerrecht der Gemeinde Sattel aufgenommen. Der Gemeinderat wird mit dem Vollzug beauftragt.

Neben dem Aufbau einer überkommunalen Fachstelle Alter und der Schaffung von Pflegeplätzen in den Gemeinden Sattel, Rothenthurm und Steinerberg informiert der Gemeinderat im Anschluss an die Gemeindeversammlung auch über den aktuellen Stand zu den Arbeiten im Rahmen des Heizungersatzes im Feuerwehrdepot sowie über die Umbauarbeiten des Kantons in der Zivilschutzbaute BSA II im Kreisel.

Auch KR Martin Brun ergreift die Gelegenheit und informiert die Anwesenden über die letzten und nächstens anstehenden Aufgaben und Themen im Schwyzer Kantonsrat. Unter anderem wird nächste Woche im Kantonsrat eine Steuersetzung für die natürlichen und juristischen Personen diskutiert.

Im Rahmen des anschliessenden Apéros erfolgte der bewährte, bilaterale Austausch zwischen dem Gemeinderat und der Bevölkerung.